

## **Fanclub-Delegiertenversammlung am 26..09.2010 im Clubheim des FC St. Pauli**

Anwesend: Über 100 VertreterInnen aus 68 Fanclubs  
Moderation: Heiko Schlesselmann

### **Protokoll**

#### **TOP 1: Jahresbericht**

Der Jahresbericht wurde auf der Versammlung verteilt und wird zusammen mit diesem Protokoll verschickt. Von 415 in der Datenbank befindlichen Fanclubs haben bisher gut 300 ihren Jahresbeitrag bezahlt.

Es stehen weiterhin Exemplare des Fanclubbuches zum Verkauf (z. B. im Fanladen).

#### **TOP 2: Die G.A.S. und der Schwarzmarkt**

Der Fanclub G.A.S. stellt seine bisherigen Aktionen und Recherchen zum Thema Schwarzmarkt vor. Es handelt sich um eine durchstrukturierte Szene mit Agressionspotential. Geplant ist eine Vernetzung mit dem Ziel, die Szene zu zerschlagen.

In der Diskussion wird deutlich, dass eine Zusammenarbeit mit dem Verein zwingend erforderlich ist, u. a. da der überwiegende Teil der frei zugänglichen Karten an Mitglieder geht. Es müssen insbesondere die erreicht werden, die ihre Karten an Schwarzhändler weiterverkaufen.

#### **TOP 3: Fanräume – Zeitungsverkauf und Bechersammeln**

Fanräume e.V. wurden 5 Arbeitskarten vom Verein zur Verfügung gestellt, um auf allen Tribünen Zeitungsverkauf zu ermöglichen. Der Verkauf soll –ähnlich wie der Getränkeverkauf im AFM-Container- pro Spieltag an einen Fanclub vergeben werden. Außerdem soll durch die Fanclubs bei der Pfandbecheraktion auf der Haupttribüne geholfen werden, die je zur Hälfte VivaConAgua und Fanräume zu Gute kommen soll. Einzelheiten werden auf [www.fanraeume.de](http://www.fanraeume.de) und über den Sprecherrats-Newsletter bekannt gegeben.

#### **TOP 4: Neubau Gegengerade und Nordkurve**

Initiiert durch den Ständigen Fanausschuss wird es eine Arbeitsgruppe unter Federführung der Sozialromantikergaben, die Faninteressen bündelt und diese gegenüber dem Präsidium vertreten soll. Kontaktaufnahme unter: [west@fanclubsprecherrat.de](mailto:west@fanclubsprecherrat.de)

#### **TOP 5: Verhalten auswärts und geplanter Aktionstag**

Der FCSR verdeutlicht, dass es sowohl bei Heim- wie auch bei Auswärtsspielen nicht akzeptables Verhalten in unseren Fanblöcken gibt. Noch in der Hinrunde soll es dazu einen Aktionstag aller im Ständigen Fanausschuss vertretenen Fangruppen bei einem Heimspiel unter dem Motto „Warum bist du St. Pauli Fan?“ geben. Genaue Terminfestlegung muss noch mit dem Aktionsbündnis gegen Homophobie abgestimmt werden, das im Rahmen der FARE-Aktionswoche ebenfalls eine Aktion plant.

#### **TOP 6: Kassenbericht und Neustrukturierung des Fanclubbeitrages**

Stefan (Fanladen), der die Kasse des FCSR führt berichtet kurz, dass der Sprecherrat finanziell sehr gut da steht. Größere Ausgabepositionen waren Unterstützung der Fanclubturniere und des ANTIRA-Turniers sowie Druck des Fanclubbuches. Größter Einnahmepunkt neben den Beiträgen sind die Erlöse aus dem Buchverkauf.

Für die derzeit zu leistende Arbeit wäre ein geringerer Jahresbeitrag ausreichend. Der FCSR hält aber weiter einen Beitrag von 30€ für sinnvoll und schlägt deshalb vor, zukünftig je 5€ an den Fanladen und Fanräume zu geben. Diesem Antrag wird von den Delegierten ohne Gegenstimmen zugestimmt.

**TOP 7: Neuwahl**

Der amtierende Fanclubsprecherrat stellt sich mit kleinen Veränderungen als Gesamtteam wieder zur Wahl. Ein Vorstellungspapier wurde den Fanclubs vor der Versammlung zugeschickt ([www.suedzecken.de/fcsr/vorstellung\\_2010.pdf](http://www.suedzecken.de/fcsr/vorstellung_2010.pdf)). Auf Nachfrage gibt es keine weiteren Kandidaturen.

Das Team wird bei wenigen Enthaltungen und ohne Gegenstimmen für die Amtszeit von 2 Jahren gewählt!

Nicht mehr im Sprecherrat sind Heiko Reh und Nils Margner, denen ausdrücklich für ihre 2-jährige Mitarbeit gedankt wird.

**TOP 8: Verschiedenes**

Vorgeschlagen wird eine „interaktive Landkarte des Stadions“ auf der die Standorte der Fanclubs zu sehen sind. Der FCSR wird versuchen, diesen Vorschlag umzusetzen.

Auf Nachfrage zur schwierigen Kartensituation für Auswärtige bei Auswärtsspielen wird dargestellt, dass dieses nicht vom Sprecherrat beeinflusst werden kann. Der Fanladen weist darauf hin, dass es in der Regel ausreichend SITZplatzkarten gibt.

Der nächste Sprecherratsstammtisch ist am Donnerstag, 14.10. um 18.30 Uhr im Fanladen.